

Zeitschrift:	Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
Herausgeber:	École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
Band:	13 (1956)
Heft:	10
Rubrik:	Échos de Macolin

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Bienvenue à Macolin au Service romand d'information (S.R.I.)

C'est le 9 et 10 novembre prochains que l'Ecole de sport aura l'honneur et le plaisir d'accueillir les membres du S.R.I. qui y tiendront leur rapport d'automne.

Divers problèmes feront l'objet de ces délibérations, dont entre autres ceux de l'évolution future de l'I.P. et des courses d'orientation. Un exposé traitant de l'instruction préparatoire et du mouvement éclaireur permettra de connaître les désideratas et les réalisations de ce mouvement dans le domaine de l'I.P.

La direction de l'E.F.G.S. souhaite la plus cordiale bienvenue aux propagandistes romands ainsi qu'un bon séjour à Macolin.

De vrais Guillaume Tell !

Le 22 septembre s'est déroulé à Berne le tir traditionnel du Département militaire fédéral auquel une équipe de 13 fonctionnaires et employés de l'E.F.G.S. participa avec son succès habituel puisque, pour la quatrième année consécutive elle s'adjugea le magnifique challenge du D.M.F. avec la moyenne de 51,57 points sur 60, devant l'équipe des Trp. Av. et D.C.A., 50,12 points et celle du Commissariat central des guerres, avec 49,54 points.

Il est intéressant de relever encore que les artilleurs se sont classés bons derniers avec 37,33, se faisant nettement coiffer par les sanitaires qui furent crédités de la moyenne honorable de 43,33 points.

Résultats individuels :

Mousqueton : 300 m.

1. Hans Schweingruber	56 pts
2. André Metzener	55 pts
3. E. Hügli	53 pts
5. Moritz Messer	51 pts
5. Willy Rätz	50 pts

Pistolet 50 m.

1. Fred Meyer	93 pts
2. André Metzener	92 pts
3. Willy Rätz	89 pts
4. Werner Mäder	88 pts
5. R. Jenni	84 pts

Ainsi le classement général donne pour les points et touchés aux deux armes :

1. André Metzener	202 pts
2. Hans Schweingruber	196 pts
3. Willy Rätz	189 pts
4. Fred Meyer	185 pts
5. Werner Mäder	182 pts

Total 954 pts

ce qui place l'équipe de l'E.F.G.S. au 2me rang derrière celle de la K.T.A. qui totalisa 966 points.

Nous tenons à féliciter bien chaleureusement notre belle équipe de tireurs et tout particulièrement notre ami André Metzener qui s'est avéré ainsi un sportif accompli qui fait grand honneur à notre chère Romandie.

L'Assemblée des délégués de l'A.N.E.P. à Macolin

Dimanche, 14 octobre par une de ces journées magnifiquement ensoleillées qui vous font oublier toute la grisaille d'un été détestable, les quelques 200 délégués, représentant 46 associations sportives de notre pays, se sont réunis à l'Ecole fédérale de gymnastique et de sport. Au cours des délibérations, les délégués présents furent appelés de voter une résolution tendant à combattre les effets néfastes des fameuses initiatives d'Olten en faveur d'une réduction massive des dépenses militaires. Voici le texte de cette résolution qui fut approuvée à l'unanimité des membres présents :

« Les représentants des Fédérations suisses de gymnastique et de sport, réunis en Assemblée des délégués de l'Association nationale d'éducation physique, le 14 octobre 1956 à Macolin, ont pris connaissance des initiatives Chevallier sur la « limitation des dépenses militaires » et sur « la sécurité sociale et la solidarité internationale ». Ils ont constaté avec inquiétude que l'acceptation de ces initiatives aurait pour conséquence première un affaiblissement de notre défense nationale. L'Association nationale d'éducation physique qui, de par ses statuts, doit rester pénétrée d'esprit patriotique, décide de répondre à l'appel du Général Guisan et de soutenir la lutte engagée contre les initiatives Chevallier ainsi qu'en faveur du maintien de la capacité de résistance de notre pays ».

Si l'on considère que l'Assemblée de Macolin représentait toutes les classes de la population, toutes les tendances politiques ou religieuses, on peut admettre que malgré le succès indéniable remporté par les initiatives en question — notre peuple n'est pas encore prêt à capituler devant certaines tendances extrémistes. Et cela est fort réconfortant !

Tout comme est réconfortante cette autre initiative de notre Général en faveur du développement du sport pour invalides et handicapés physiques !

L'Ecole fédérale de gymnastique et de sport, par la personne de son directeur s'occupe activement de cette question sur laquelle nous reviendrons plus en détail dans un prochain numéro.

Disons d'emblée que l'exposé fait par M. le directeur A. Kaech aux délégués des associations de gymnastique et de sport a rencontré un accueil très favorable et que le comité de travail qu'il préside est assuré de leur concours et de leur appui pour la réalisation des objectifs proposés.

Signalons enfin, que notre ancien collège de travail et premier secrétaire de l'Ecole fédérale de gymnastique et de sport, M. Max Reinhard, actuellement chef de service à la Direction de police de la ville de Berne, a été appelé à faire partie du Comité Central de l'A.N.E.P., comme représentant de la Fédération suisse des éclaireurs.

Cette nomination fait honneur à son titulaire et à l'association qu'il représente. Nous présentons à l'un et à l'autre nos très sincères félicitations.

Fr. Pellaud.

Un exploit peu ordinaire !

Il y a quelques jours, Macolin fut le théâtre d'un exploit peu ordinaire : un valeureux sportif de 62 ans, spécialiste de la marche à pied, Monsieur Julien Schmid de Lausanne, a effectué seul 50 km. de marche sur la piste cendrée de la « Fin du monde » dans le temps respectable de 6 heures 50 minutes.

Nous reviendrons plus à loisir dans le prochain numéro sur cet événement sportif qui est plein d'enseignement à plus d'un titre. Mais nous voulons dire, aujourd'hui déjà, toutes nos félicitations à M. Schmid et nos remerciements pour le bel exemple de tenacité qu'il nous a donné.

Fr. Pellaud.